



Altavoz
de la
Parroquia

LUCEAT!

GETAFE, 20 DE DICIEMBRE DE 1964

Depósito legal: M. 6.744-1958

Atabales tocan

De donde la aurora—abre su balcón
y sale risueña—en brazos del sol,
vienen Baltasar—Gaspar y Melchor,
preguntando alegres—por el Dios de amor.
Todos traen presentes—de rico valor,
oro, incienso y mirra
al Rey, hombre y Dios.

*Atabales tocan—en Belén, pastor,
trompeticas suenan, alégame el son.*

La virginal Madre—del Rey Salvador
para la visita,—de fiesta salió;
de estrellas se puso—un apretador,
un manto de lustre
con puntas de sol;
para los chapines,—que bordados son,
varillas de plata—la luna le dió.

*Atabales tocan—en Belén, pastor,
trompeticas suenan, alégame el son.*

De la tierra y el cielo
sacó lo mejor,
en el "Agnus Dei"—que al cuello colgó.
Llora el Niño hermoso,
del hielo el rigor;
mas dándole el pecho—luego le acalló.
Aunque le ven pobre—y le dan por Dios,
saben que Juez—volverá mejor.

*Atabales tocan—en Belén, pastor,
trompeticas suenan, alégame el son.*

Amigo de Lope de Vega (a quien asistió en su muerte) y de Cervantes (cuyas obras informó) el Maestro José de Valdivielso, capellán de mozarabes de Toledo, fué tan buen sacerdote como excelente poeta; a él debemos este encantador romance.

El castellano en el altar

Sí; por fin empezamos ya a ver algo de lo mucho que estos tiempos ha estado madurando la Iglesia.

Desde el 1.º de enero el sacerdote que dice la misa leerá la epístola y el evangelio únicamente en castellano, sin que haya de leerlo antes en latín.

Hay algo más aún. El sacramento del bautismo y el de la santa unción se administrarán íntegramente en castellano.

¿Nos damos cuenta del gran paso que esto supone para la vida litúrgica de los fieles?...

A poco interés que pongamos en ello, los bautizos, por ejemplo, habrán cambiado totalmente de aspecto y se harán más asequibles y fecundos.

La verdad es que

esto se echaba ya de menos... Entrará, pues, por la puerta grande y ancha del pueblo la lengua materna, y con ella hablaremos con el Señor como hablamos con nuestros padres, como hablamos con nuestros familiares y amigos.

Ni pararán en esto las cosas; allá para marzo, con la Cuaresma, vendrán más abundantes variaciones y entrará más de lleno nuestra lengua en los sagrados oficios.

Con ello es razonable

esperar que el pueblo fiel irá metiéndose más y participando más vivamente en la Sagrada Liturgia.

Una mayor y más intensa participación tiene que ser nuestra respuesta a este acercarse de la Iglesia a nuestras propias vidas...

*¡Venida es al suelo
la gracia del cielo!...
¡Ha nacido en Belén
el que es nuestro bien!*

¡Vaya estupenda noticia, amigos!

Como ésta no hay otra en todos los siglos...

¡Alegría! ¡Alegría!,
porque viene para bien de los hombres.



*Háblale sin miedo,
dile tu dolor,
con alma de niño
te escucha tu Dios.*

LUCEAT!, en nombre de todos los sacerdotes de la Parroquia, le pide que estas Pascuas y Año Nuevo llene su corazón con el gozo de su gracia y de su paz.

Vida Parroquial

HAN RECIBIDO EL BAUTISMO EN ESTA PARROQUIA: Francisco J. Arellano Herrera, hijo de Diego y Angela (nacido en Madrid); Jesús S. Bermejo Blanco, de Antonio y Catalina (nacido en Madrid); Carlos Pajuelo Lago, de Carlos y Francisca; Luis Romero Rizos, de José y María; M. Luz Pajares Casares, de Gregorio y Tirsia; Eusebio Rojo López, de José y Gertrudis V.; Purificación Martínez Ruiz-Pérez, de Pedro P. y Crisóstoma P.; Francisco J. Marticorena Serrano, de Esteban y Teresa (nacido en Madrid); Alicia Yubero Macua, de Luis y Adriana; Eduardo Gallego Fernández, de Eduardo y Concepción (nacido en Madrid); Dolores Puerto Martínez, de Antonio y Dolores; María I. Bro González, de Sebastián e Isabel; Concepción González Ramos, de Máximo y Francisca; Mario Hernández García, de Mario y Clotilde (nacido en Madrid).

• El bautizo de su hijo es el asunto más importante entonces para el padre; por eso es el padre quien personalmente debe ocuparse de este asunto.

Así, también será probable que salgan mejor todas las cosas.

Felicitemos sinceramente a los afortunados padres.

SE HAN CASADO Y VELADO: Victoriano Lázaro Hernández con María Nieves López Piniella, Bienvenido Ramil Lamela con Emilia Mejías Zafra, Máximo Zapatero Castaño con Manuela Amores Aguilar, Antonio Jesús Galindo Bailón con Carmen Pérez y Pérez, Juan Aguayo Sánchez con Angela López Rabadán, Salvador Sacristán García con Elvira Sánchez Blanco, Esteban Martín Fernández con María Josefa Cortés Perales.

La boda es una cosa demasiado seria en la vida para que los novios vengan a arreglar sus papeles a última hora y de prisa...

Los novios deben presentarse a hablar de su boda, por lo menos, con dos meses de anticipación.

ENTREGARON SUS VIDAS AL SEÑOR: Antonio María Jiménez Mena, de 76 años; Carmen de Federico, de Alvarez, de 64 años; Pedro García-Ajofrín Carbonell, de 60 años; Gregorio Hervías Pelayo, de 75 años; Inmaculada Ortega, de Delicado, de 45 años; Rosario García Villarrubia, de dos meses; Juan José Antonio Guisado de 17 días; Joaquina Gómez, viuda de Rico, de 78 años.

Que el Señor les dé el descanso eterno y que brille para ellos la luz eterna.

Por todos los adultos fallecidos se ha celebrado el correspondiente funeral.

También se ha celebrado funeral por Emiliana Sánchez, de Chamorro, fallecida en Madrid, y el funeral de aniversario por Pedro Maroto Tornero, Manuel Rincón Muñoz, Doroteo Escribano Perea y Jesús Curto Alcalde.

Por Román Sacristán se han dicho las misas gregorianas.

OBSERVACIONES

Nochebuena

y

Nochevieja

Naturalmente, estas observaciones son para aquellos que piensan celebrar estas dos noches "a lo cristiano". A los otros, a los que lo pasarán como si no hubiera venido Cristo o como si no mereciera la pena lo que Cristo hizo por ellos, ¿para qué les vamos a decir nada?...

Primera indicación: para entrar en la Parroquia no hace falta invitación ninguna... Pueden entrar cuantos quieran, pero a condición de que vayan como Dios manda.

Como los velos son ahora tan pequeñitos, no olviden las mujeres, sobre todo las jovencitas, llevar cada una su velo; así no caerán en la tentación de pasarse la misa rezando las dos "por lo bajo"... y distrayendo a los que quieren rezar y cantar "por lo alti"... ¿Entendido?...

Recordamos también que es costumbre, esta noche, cerrar las puertas de entrada al Evangelio; seguiremos esta buena costumbre. Si usted no quiere quedarse fuera, "ponga a tiempo su reloj"... y después hágale caso. Y si cuando llegue está cerrado, ¡no se enfade!... ¿Para qué?... Es que ha llegado tarde; nosotros no tenemos la culpa.

Fíjese en lo que se dice en otro lugar sobre la comunión de esta noche.

Renovamos nuestro pésame y nuestras oraciones a sus familiares.

El día espléndido ayudó, sin duda, a que la fiesta de la Inmaculada Concepción resultara este año bella y hermosa. Bien la concurrencia numerosa a la novena; bien la misa de comunión; bien la que celebró en la Parroquia el Colegio de los PP. Escolapios "con tantos padres de familia como alumnos", decía satisfecho el R. P. Rector; bien, por fin, la misa mayor, con la asistencia de nuestras Autoridades.

Y después la procesión de la tarde (o de la noche, si miramos a la luz) tan hermosa de concurrencia como ya hacía años que no se recordaba. Lástima que muchas casas del recorrido no se hubieran enterado que pasaba la Virgen y le hubieran hecho algo... Unas colgaduras..., algunas luces... ¿Hubiera sido esto muy difícil?...

¡Vamos, no me diga usted que quiere a ese enfermo!... ¡Qué ha de quererle!...

Si fuera verdad, a buena hora lo iba a dejar sin que lo visitara a tiempo el más bueno de todos los médicos...

La visita del Señor es la mejor ayuda para el enfermo.

Avisar oportunamente al sacerdote en casos de enfermedad seria (sin esperar a que se esté muriendo o ya se haya muerto), es norma de buena conducta y de verdadera caridad para con los enfermos.

Adolescencia

Y quedábamos en que los padres deben—con obligación ineludible e insustituible—crear al hijo su sentimiento religioso.

Desde el momento en que la mamá junta las manitas del niño y le enseña a hacer la señal de la Cruz y a decir sus primeras balbuceantes oraciones, hasta cuando el padre bendice la mesa y hace la oración de la noche; y cuando el niño ve el ambiente común en que se siente a Dios.

El chico entonces irá paso a paso sumergiéndose en ese ambiente y en su alma despertarán y crecerán las semillas latentes desde el bautismo.

Pero, ah, no siempre la atmósfera es tan diáfana. Esa inmensa sencillez y poesía infantil, fruto de la inocencia, un día se quiebra. Y empieza para el muchacho o muchacha otra época más difícil y dura, pero que tiene también su encanto.

En la adolescencia o pubertad, cuando el niño empieza a hacerse hombre y la niña se convierte en mujer. En este tiempo una idea, muchas ideas nuevas caen en su mente y rompen la tranquilidad, como una piedrecilla caída en la superficie del agua rompe su serenidad de espejo. Es el momento—once a quince años—de la crítica, de la rebeldía, de la insatisfacción. El adolescente se busca. Se busca apasionadamente. Quiere ser alguien y se encuentra en quiebra. Pretende la unidad y en sí mismo sólo halla dispersión. No puede comprender las conveniencias sociales. La obediencia le repugna. Cualquier cosa le subleva. Empieza a encontrar su mundo interior...

¿Verdad, mamá, que ahora te duelen los desprecios y contestaciones de tu hijo? ¿Que te duele su aparente falta de cariño, sin aquellos besos tan afectuosos de antaño, y su brusquedad y falta de cortesía?

¿Verdad, papá, que no entiendes ahora a tu hijo o a tu hija que se atreven a discutir tus órdenes y que ya no te cuentan infantilmente todos los sucesos de su jornada?

¿Cómo remediarlo?... El espacio disponible hoy no da para la respuesta de esta interesante cuestión.

Continuaremos, Dios mediante, en el LUCEAT! siguiente.

JULIO I. BURRIEL, Escolapio.

¿Tienes ya el plan para las Navidades?

Me lo figuro... ¡Qué bien lo vas a pasar!...

Pero tú eres buena persona;

tú tienes sentimientos cristianos,

tienes un corazón así de grande.

En tus Navidades no olvides a tu hermano necesitado...

Acuérdate del que ha tenido menos suerte que tú y no podrá hacer planes como tú para estas fiestas...

Cáritas Parroquial espera tu ayuda... Cáritas se ofrece a servirte de enlace.

Santiago y su Año Santo

Dentro de muy pocos días—el 31 de los corrientes—el señor Cardenal de Santiago volverá a repetir la emotiva y tradicional ceremonia de abrir la Puerta Santa. Detrás de él pasarán muchedumbres grandes de gentes deseosas de ganar las extraordinarias gracias concedidas a Santiago desde hace ya muchos siglos.

El acontecimiento es de tal categoría que bien merece que le dediquemos la máxima atención. Y, con el favor de Dios y la ayuda del Apóstol, así lo pensamos hacer durante todo el año que va a empezar; estamos seguros que nuestros lectores nos lo irán agradeciendo a medida que nos lean, porque es muy grande y hermoso lo que en torno al Apóstol de España se puede decir.

A Santiago peregrinó Europa

en peregrinación entusiasta con tal abundancia y con gentío tal que el paso de sus peregrinos abrió camino imborrable ya para siempre en las tierras europeas (¡no sólo españolas!) y el clamor de sus muchedumbres se hizo tan imponente que ha quedado su eco en la historia... ¡El camino de Santiago!...

También nosotros

peregrinaremos otra vez al sepulcro del Apóstol... También Getafe, otra vez, ¡la tercera!, volverá a Santiago para mantener la guardia sagrada de la fe..., para hacer honor a nuestros padres..., para pedir al Cielo gracias y favores... Y será... ¡porque Dios ayuda y Santiago!

HORAS DE MISA PARA LOS DIAS FESTIVOS

Por la mañana:

| | | | |
|-------|-------|----|--|
| A las | 6,30 | en | la Parroquia. |
| " " | 7 | " | PP. Escolapios. |
| " " | 8 | " | PP. Escolapios. |
| " " | 8,30 | " | la Parroquia. |
| " " | 9 | " | PP. Escolapios. |
| " " | 9,30 | " | Cap. de la Alhóndiga. |
| " " | 10 | " | PP. Escolapios. |
| " " | 10,30 | " | la Parroquia. |
| " " | 11 | " | PP. Escolapios. |
| " " | 11,30 | " | Cap. de La Alhóndiga. |
| " " | 12 | " | la Parroquia y PP. Escolapios. |
| " " | 13 | " | PP. Escolapios y Hospital de San José. |

Por la tarde:

A las 6 en la Parroquia.

" " 8,30 " PP. Escolapios.

En el cuartel del 13.º de Artillería hay *misa* a las diez y es pública la entrada.

Sea usted puntual, que nosotros procuraremos serlo, y la Iglesia manda que SE OIGA MISA ENTERA.

Doble privilegio

El primero ya lo anunció LUCEAT! en su salida anterior. Volvemos hoy sobre él para aclarar dudas que se nos han consultado.

El Santo Padre ha reducido la obligación del ayuno eucarístico tan sólo a una hora para toda clase de comidas y bebidas, excepto el agua, que ya se sabe que se puede beber a cualquier hora.

Encarga, sin embargo, que se guarde cierta moderación y cuidado cuando se trate de bebidas alcohólicas, y ello fácilmente se ve que tiene muy razonable fundamento.

Desde luego este privilegio está ya en vigor.

El segundo de estos privilegios es también interesante. Gracias a él, cuantos comulguen en la misa del gallo podrán volver a comulgar otra vez el día de Navidad (25 de diciembre). Pero, ¡atención!, sólo podrán comulgar ese día dos veces los que lo hayan hecho en la misa del gallo. Los demás no pueden hacerlo más que una sola vez en ese día, por muy razonable y santa que sea la causa que la haya estorbado el comulgar a medianoche.

Agradecemos a la Iglesia estas nuevas gracias y correspondamos con una mejor y más cuidada preparación y acción de gracias.



Despacho parroquial

Días laborables.—Por la mañana, de 7 a 9. Por la tarde: lunes, miércoles y viernes, de 6 a 7.

Domingos.—De 7 a 9 de la mañana.

De 5 a 6 de la tarde.

Siempre en la Parroquia.



Navidad es tiempo de alegría... Sí, desde luego. Pero cuidado con despistarse. Alegrarse por Navidad es alegrarse porque ha nacido el Niño Jesús.

Y para eso no hace falta disfrazarse o hacer cosas raras... ¡Que Navidad no es Carnaval!

ADORACION NOCTURNA

Se recuerda a todos los adoradores nocturnos, tanto activos como honorarios, su asistencia a la solemne Vigilia de fin de año.

La Junta de Turno empezará en la sacristía, a las once menos cuarto.

Se ruega que sean muy puntuales.



SANTA MISA.—Días de fiesta (véase en otro lugar).

Días de trabajo: Por la mañana, a las siete, ocho y nueve. Por la tarde, a las siete y media. Todas las tardes, a las siete, hay ejercicio eucarístico, con exposición del Santísimo y santo rosario.

Día 23.—*Ayuno y vigilia anticipada de la Navidad; alcanza aún a los que han tomado la Santa Bula.*

Día 24.—*A las doce de la noche, solemne misa del gallo.* (Véanse observaciones en otro lugar.)

Día 25.—**¡NOS HA NACIDO EL SEÑOR! ¡ALEGREMOS!** Esta mañana no hay misa de alba.

Día 31.—*Ceremonia y misa de fin de año.* Le interesa leer las "observaciones" que van en otro sitio.

Día 1 de enero.—Empieza el año con este primer viernes; harás bien en aprovecharlo con una buena comunión. *Tampoco hoy hay misa de alba.*

Día 6.—*Fiesta de la Adoración de los Magos.* Hay obligación de oír misa.

Día 17.—*Fiesta de S. Antonio, Abad, a las doce. Sacerdote de semana.*—Del 20 al 27, don Félix Montalvo, que vive en Lisboa, núm. 8 (junto a la Guardia Civil); del 27 al 3 de enero, don Daniel Antolín, en Argentina, 4; del 3 al 10, don Eduardo Rivas, en Lisboa, 8.

¡Tome nota, por favor! En casos urgentes, sobre todo, esto le puede ayudar mucho a ganar tiempo y evitarse molestias.

Si no vas a misa del gallo ni a la de nochevieja... ¡vaya unas Navidades! Así las pasa cualquiera..., cualquiera que no sea cristiano.



¿Qué haremos naciendo Dios?

Grandes huéspedes tenemos, hagamos gran regocijo, pues nos dió la Madre al Hijo por quien todos hoy nacemos. Nunca vimos ni veremos juntos otros tales dos, el Hijo y Madre de Dios. Pues hacemos alegrías cuando nace uno de nos, ¿qué haremos naciendo Dios?

Cristóbal de Castillejo hizo, entre muchos más, estos versos; se le daban casi tan bien como la secretaria del emperador Fernando, a cuyo servicio murió en Viena el año 1556. Había nacido en Ciudad Rodrigo el 1490.